
Superávit de lluvias en la 
región de Valparaíso: Armada 
reporta un 30% más de agua 
acumulada en comparación a 
un año normal

Ministra del Interior y presunta 
responsabilidad de EFE en 
accidente ferroviario: "Es lo más 
probable"

Inundación en la estación Villa 
Alemana del Tren Limache-
Puerto obligó a abrir accesos 
laterales y a retirar el agua con 
bombas

Senapred activa Alertas SAE en 
diversos puntos de la región de 
Valparaíso por remociones en 
masa y desborde de esteros
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Más de 100 milímetros de agua 
ahogan a la región: Alerta Roja para 
Valparaíso y Marga marga
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Declararon en Alerta Roja a las 
provincias de Valparaíso y Marga Marga 
por crecidas de esteros, anegamientos 
y remociones en masa

habían evacuado algunas vivien-
das del sector Pajonal, en Valparaí-
so, por riesgo de remoción en masa. 
Lo mismo ha ocurrido en Catemu y 
en la comuna de Llay Llay, donde 
se solicitó la evacuación preventiva 
del fundo La Estrella. A estas tres 
zonas se suma el sector de Colmo, 
en la comuna de Limache. La auto-
ridad también solicitó evacuar un 
sector de Reñaca, por la crecida del 
estero.

"Todas estas evacuaciones es-
tán siendo monitoreadas por los 
equipos en los puestos de mando 
operativos, para salvaguardar la 
integridad de nuestros vecinos y 
vecinas", explicó la delegada pre-
sidencial regional, Sofía González.

D ebido al intenso sistema 
frontal que se registra en 
la zona central del país, 
evento que ha dejado 

una serie de emergencias, el Servi-
cio Nacional de Prevención y Res-
puesta Ante Desastres (Senapred), 
declaró Alerta Roja en las pro-
vincias de Valparaíso y de Marga 
Marga hasta que las condiciones 
meteorológicas así lo ameriten.

La decisión se ha adoptado to-
mando en consideración que ha 
habido algunas crecidas de cana-
les, ríos y esteros, además de ane-
gamientos en algunas ciudades.

Esto, además, ha derivado que 
en conjunto a las respectivas muni-
cipalidades se hayan solicitado al-
gunas evacuaciones de carácter 
preventivo.

Hasta el cierre de esta nota se 

En cuanto a la situación en la 
zona afectada por el megaincen-
dio en Viña del Mar y Quilpué, se 
indicó que hay un despliegue per-
manente en la zona cero, con un 
plan de contingencia que incluye 
patrullajes preventivo y toma de 
decisiones, en caso de presentarse 
algún riesgo mayor, como posibles 
remociones en masa.

El foco de la atención se ha 
centrado en el campamento Ma-
nuel Bustos, donde las autoridades 
señalaron que había algún tipo de 
riesgo.

"Están los distintos equipos des-
plegados. Sin embargo, importante 
es señalar que hasta el momento 
no ha sido necesario hacer eva-

cuaciones preventivas más gran-
des que lo que se ha realizado. 
En este momento, la atención del 
sistema está en Valparaíso, Viña del 
Mar, Catemu, Llay Llay y también en 
Limache", dijo González.

Junto a afirmar que han habido 
crecidas en varios esteros, lechos y 
canales de la región, la autoridad 
precisó que "estamos haciendo 
monitoreo de la región para po-
ner a disposición de los equipos 
municipales los apoyos o ayudas 
necesarias".

Finalmente, la Delegada Presi-
dencial hizo un llamado a que "nos 
mantengamos alerta, hay varias 
alertas SAE que se suscitarán en 
los próximos minutos. Lo impor-
tante es seguir las instrucciones 
de la autoridad en terreno".Estos hechos, además, derivaron que en conjunto a las 

respectivas municipalidades se hayan solicitado algunas 
evacuaciones de carácter preventivo, tales como las 
ejecutadas en el sector Pajonal (Valparaíso), Reñaca (Viña del 
Mar), Colmo (Limache), Catemu y Llay Llay.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/declararon-en-alerta-roja-a-las-provincias-de-valparaiso-y-marga-marga
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la feria".
Además, aseguró que "en los 

próximos días vamos a analizar 
en el Concejo cómo ayudar a re-
poner la infraestructura que se 
vio afectada de manera que se 
pueda reponer en el breve plazo y 
que no se afecte la fuente laboral 
de cientos de familias que viven 
en torno a nuestra feria".

Desde las primeras horas del día, 
equipos municipales intensificaron 
las gestiones ante el aumento del 
caudal de los esteros Marga Marga 
y Reñaca, informaron desde Comu-
nicaciones de la Municipalidad de 
Viña del Mar.

Previo al Cogrid, la alcaldesa 
Macarena Ripamonti señaló que 
“tenemos una de las estaciones 
de monitoreo con parte de traba-

jadores de Medio Ambiente,  en  
trabajo conjunto con la Dirección 
de Obras Hidráulicas del MOP y 
tomar todas las medidas condu-
centes, en caso de que el nivel del 
agua siga en aumento”. 

DESBORDE DE ESTERO REÑACA 
“ES INMINENTE”

En tanto, ante el posible des-
borde del estero de Reñaca, la 
alcaldesa Macarena Ripamonti 
solicitó la constitución urgente de 
un mando regional para acudir a 
tiempo a la emergencia.

“La dirección de Obras Hi-
dráulicas se ha contactado con 
nosotros para informarnos que 
el desborde del estero de Reñaca 
es inminente, en los sectores del 
puente Gastón Hamel hasta el 
puente Riveros, por lo que hemos 
solicitado de manera urgente la 
constitución de un mando regio-
nal junto con el ministerio de De-
fensa Nacional para proceder a 
las coordinaciones desde la Arma-
da, Senapred, Carabineros, Bombe-
ros y nosotros poner a disposición 
todas las capacidades municipales, 
sobre todo los funcionarios de la 
Delegación de Reñaca”, puntualizó.

La jefa comunal, quien ha estado 
en terreno al frente de las tareas 
que desarrollan las cuadrillas de 
trabajadores municipales en las 
áreas donde se han producido las 
emergencias, informó al término 
del Cogrid que se realizó junto en 
conjunto con Bomberos y Carabi-
neros que “existen más de 1.200 
emergencias activas en Viña del 
Mar, cerca de 800 de ellas de gra-
vedad alta en prácticamente en 
todos los cerros y en el centro de 
Viña del Mar”.

Y acotó que “estamos con equi-
pos desplegados del área social, 
de la Secpla y de Operaciones y 
Servicios, sacando a las perso-
nas, llevándolas a espacios segu-
ros dentro de los albergues que 
hemos habilitado. Le pedimos 
paciencia, ya que, estamos  des-
plegados con toda nuestra capa-
cidad”.

Crecida del estero Marga Marga causó 
serios daños en la feria: "Fue grande el 
desastre"

Reconoció que no esperaban 
este tipo de lluvias, pues las anterio-
res no tuvieron tal impacto. “Más de 
15 años que no llovía porque eran 
años secos. La semana pasada 
llovieron 80 milímetros de agua 
y no pasó nada, y esperábamos 
que esta vez también pudiéramos 
superarlo, pero fue más grande el 
desastre”.

Marín precisó que, obviamen-
te, no van a atender este sábado 
y tampoco el miércoles, pero que 
esperan poder volver a atender a 
su público el sábado de la próxima 
semana. “Vamos a tratar de que 
este próximo sábado sí, pero el 
miércoles no porque vamos a tra-
tar de recuperar cosas y ver hasta 
dónde podemos llegar”, indicó.

AYUDA DESDE EL CONCEJO 
MUNICIPAL

El concejal Sandro Puebla ma-
nifestó su preocupación por lo ocu-
rrido y señaló que es "una lástima 
por las personas que trabajan en 

L  as lluvias en la zona central 
de Chile impactaron en dis-
tintos puntos de la Región de 
Valparaíso, y el estero Mar-

ga Marga de Viña del Mar no fue 
la excepción.

Durante este viernes, debido a 
la constante lluvia, hubo una cre-
cida del estero que dañó decenas 
de puestos de la tradicional feria 
de Viña del Mar, los que estaban 
apostados en el suelo del estero 
para ser utilizados en la venta de 
productos.

Varios de estos puestos fueron, 
literalmente, arrastrados por el 
cauce del estero, lo que obligará a 
los locatarios a tener que reinven-
tarse una vez más ante las incle-
mencias de la naturaleza en Viña 
del Mar.

“DESTROZO TOTAL”
María Marín, presidente de la 

feria de Viña del Mar, calificó lo ocu-
rrido como “destrozo total”. 

“Nunca lo imaginamos, pero 
bueno, vamos a tratar de, en estos 
días, recuperar todo, porque siem-
pre queda en el estero los fierros, te-
chos, que podamos recuperar, pero 
sí me han ofrecido ayuda Sercotec, 
la Municipalidad, las radios para 
hacer actividades y poder recupe-
rar la feria, porque como muchas 
veces, nos vamos a recuperar y 
levantar de nuevo, como lo hemos 
hecho siempre”, señaló a Puranoti-
cia.cl.

Varios de los módulos de 
la feria fueron arrastrados 
por el cauce del estero, 
y feriantes esperan 
poder levantarse pronto 
para atender el próximo 
sábado. Municipio 
mantiene monitoreo en 
los principales sectores 
y alerta que desborde 
del estero Reñaca es 
“inminente”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/crecida-del-estero-marga-marga-causo-serios-danos-en-la-feria-fue
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/crecida-del-estero-marga-marga-causo-serios-danos-en-la-feria-fue


5Región de ValparaísoViernes 21 de junio

tu mascota y sus necesidades".
Posteriormente se generó otra 

Alerta SAE en Limache, donde Se-
napred solicitó evacuar el sector 
de Santa Rosa de Colmo. "¡Aten-
ción! Por amenaza de desborde del 
embalse Santa Rosa, se solicita eva-
cuar sector Santa Rosa, comuna de 
Limache".

Luego, en la comuna de Quillota 
se registraron otras dos: la primera, 

en el sector de San Pedro - El Ba-
dén; y la segunda, en el sector de 
la Quebrada El Ají, ambas a causa 
de los desbordes de los esteros San 
Pedro y El Grillo, respectivamente.

"Por desborde de estero San 
Pedro, se solicita evacuar sector 
San Pedro - El Baden, comuna de 
Quillota", señaló Senapred sobre la 
primera Alerta SAE. De la segunda 
indicó que "por desborde del es-
tero El Grillo, se solicita evacuar 
sector Quebrada El Ají, Quillota, 
región de Valparaíso. Senapred 
activó mensajería SAE".

Cabe hacer presente que la De-
legación Presidencial Regional de 
Valparaíso también informó que se 
solicitó la evacuación de algunas 
casas del sector Pajonal, en la co-
muna de Valparaíso, por remocio-
nes en masa. Lo mismo ocurrió en 
Catemu.

Finalmente, la autoridad tam-
bién indicó que se solicitó una eva-
cuación preventiva en un sector 
de Reñaca, debido a la crecida del 
estero de esta zona de Viña del Mar.

Senapred activa Alertas SAE en 
diversos puntos de la región de 
Valparaíso por remociones en masa y 
desborde de esteros

alertar a la población respecto a 
posibles riesgos.

En primer lugar, el Servicio Na-
cional de Prevención y Respuesta 
ante Desastres (Senapred) solicitó 
la evacuación del sector conoci-
do como Fundo La Estrella, en la 
comuna de Llay Llay, debido a una 
remoción en masa. "Actúe con cal-
ma y acate las indicaciones de la 
autoridad. No olvides considerar a 

D iversos mensajes del 
Sistema de Alerta de 
Emergencia (SAE) se 
han emitido a los teléfo-

nos celulares de los habitantes de la 
región de Valparaíso debido a las 
crecidas de ríos, esteros y diversos 
cursos de agua, sumado a remocio-
nes en masa, anegamientos u otras 
emergencias producidas a raíz de 
las intensas precipitaciones.

Antes de pasar a detallar los lu-
gares donde se han recibido, vale 
hacer presente que esta Alerta SAE 
permite enviar información a los te-
léfonos que cuenten con el sello de 
compatibilidad, con el objetivo de 

Mensajería se envió a 
habitantes de algunos 
sectores de Valparaíso, Viña 
del Mar, Limache, Quillota, 
Llay Llay y Catemu, a modo 
de evitar alguna emergencia 
mayor.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/senapred-activa-alertas-sae-en-diversos-puntos-de-la-region-de
https://www.hushpuppies.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=hp
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Las situaciones que se han dado 
han sido abordadas por equipos 
municipales".

Respecto a la situación de los so-
cavones en Reñaca, principalmente 
a raíz del último que ha afectado a 
la comunidad del edificio EuroMari-
na II, la Delegada Presidencial Re-
gional de Valparaíso aseguró que 
"el plan de contingencia del Ser-
viu en el socavón ha funcionado, 
sin tener mayor afectación en el 
socavón".

Sobre su plan de seguridad, ex-

plicó que "no existe dificultad para 
poder mantener la seguridad que 
actualmente tiene el edificio. Quie-
ro aclarar que la definición de in-
habitabilidad la adopta el Muni-
cipio. A diferencia de situaciones 
anteriores, el perímetro de segu-
ridad que se definió inicialmente 
está contenido dentro del edificio, 
por tanto no existen atribuciones 
para que se tomen decisiones res-
pecto del interior del inmueble. 
Hemos estado disponibles y revi-
sado solicitud de un informe OS10 
a Carabineros para poder poner a 
disposición de la comunidad y con 
eso, a través de la administración, 
se adopten las medidas que ellos 
consideren necesarias".

Finalmente, también se indicó 
que el plan de contingencia del 
relave en Cabildo ha funcionado 
bien y no ha tenido mayor dificul-
tades.

24 rutas de la Región de Valparaíso 
han sido afectadas por las lluvias: 12 
de ellas fueron cerradas de forma 
preventiva

sonas, la delegada presidencial re-
gional, Sofía González, informó que 
"hay 10 personas albergadas en 
toda la región".

"Con los equipos seguimos 
fortaleciendo el monitoreo en 
aumento de caudales, en San 
Antonio, en Quillota, en el estero 
Marga Marga... el monitoreo de 
estaciones a través de la DGA que 
hasta el momento no han dado 
alerta", agregó.

Respecto a la zona afectada por 
el megaincendio en Viña del Mar 
y Quilpué, se indicó que el plan de 
contingencia ha funcionado bien 
y que se mantienen los patrulla-
jes tanto de Carabineros como de 
las respectivas municipalidades y el 
Senapred.

De todas maneras, González 
afirmó que se ha puesto especial 
atención "en aquellos puntos que 
revisten más preocupación en 
materia de remociones en masa. 

D iversos estragos han ge-
nerado las fuertes pre-
cipitaciones que desde 
la madrugada de este 

viernes se han dejado sentir en la 
región de Valparaíso.

Remociones de tierra, cortes de 
rutas, inundaciones y personas 
aisladas, entre otras situaciones, 
son las emergencias que se han 
suscitado en la zona.

Parte de estos hechos fueron 
abordados por las autoridades en 
el Comité de Gestión de Riesgos 
y Desastres (Cogrid) regional de 
Valparaíso.

En ese sentido, se reportaron 24 
rutas con distintas afectaciones, 12 
de las cuales han sido cerradas de 
manera preventiva por las autori-
dades. En cuanto al resto de los ca-
minos, se informó que son internos 
y de menor magnitud en las distin-
tas comunas.

Respecto a afectación de per-

Respecto a afectación 
de personas, la delegada 
presidencial regional, 
Sofía González, informó 
que hay 10 personas 
albergadas en toda la 
región de Valparaíso 
producto de las lluvias.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/24-rutas-de-la-region-de-valparaiso-han-sido-afectadas-por-las-lluvias
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comenzó a llover y durante las úl-
timas semanas los frentes de mal 
tiempo han regresado con mayor 
intensidad, generando incluso 
problemas de accesos y socavo-
nes.

Este viernes, sin ir más lejos, las 
precipitaciones regresaron en ple-
na madrugada. En un preciso aná-
lisis hecho por el jefe del Centro Me-
teorológico de Valparaíso, capitán 
de corbeta Felipe Riffo, “aproxima-
damente a las 3 y media de la ma-
ñana partieron las precipitaciones 
acá en el borde costero de la Región 
de Valparaíso. Ya llevamos, hasta 

las 8 de la mañana, 30 milíme-
tros acumulados con un total a la 
fecha de 200.8 milímetros, gene-
rando un superávit de un 30% en 
relación a un año normal”.

El experto indicó también que 
este sistema frontal tendrá precipi-
taciones durante todo el día, y que 
“la Dirección Metereológica de 
Chile tiene vigente una alarma 
meteorológica por precipitacio-
nes intensas en un corto periodo 
de tiempo durante todo el día 
viernes que afecta no solamente 
al sector costa sino que también 
a la Cordillera de la Costa, precor-
dillera y valles cordilleranos con 
montos que podrían llegar hasta 
los 50 milímetros de agua”.

Con respecto al viento, Riffo in-
formó que se mantiene vigente un 
aviso de mal tiempo para la bahía 
de Valparaíso “el cual debería man-
tenerse para todo el día de hoy, con 
vientos que podrían llegar a su-
perar los 40 kilómetros por hora, 
generando oleaje dentro de la ba-
hía y rompiente en todo el borde 
costero”.

Superávit de lluvias en la región de 
Valparaíso: Armada reporta un 30% más 
de agua acumulada en comparación a 
un año normal

Lo anterior llama la atención si 
se considera que en años anteriores 
las precipitaciones habían sido es-
porádicas, sin mucha agua y esca-
sas, lo que mantenía en crecimiento 
el grave problema de la sequía. Sin 
embargo, este 2024 desde abril 

U n superávit de 30% de 
agua acumulada, en re-
lación a un año normal, 
registra la Región de 

Valparaíso este 2024, a propósito 
de las continuas e intensas lluvias 
de las últimas semanas.

El jefe del Centro 
Meteorológico de Valparaíso, 
capitán de corbeta Felipe 
Riffo, precisó el impacto de las 
precipitaciones de los últimos 
días y adelantó que sólo este 
viernes a las 8 de la mañana ya 
habían más de 50 milímetros 
de agua acumulada.

car toda el agua", dijeron durante 
la mañana de este viernes.

Poco antes del mediodía, in-
formaron, la situación estaba su-
perada, pues el agua había sido 
extraída, el lugar había sido lim-
piado y los torniquetes volvieron 
a estar operativos para el ingreso 
y salida de pasajeros de forma re-
gular.

SÓLO UNA PISTA
En horas posteriores, y debido 

a un deslizamiento de tierra en 
sector Paso Hondo y para caute-
lar la seguridad operacional, la 
frecuencia fue de 35 minutos du-
rante todo el día y la circulación 
de los trenes fue sólo por una vía 
entre las estaciones El Salto y Va-
lencia, en Quilpué.

Inundación en la estación Villa Alemana del 
Tren Limache-Puerto obligó a abrir accesos 
laterales y a retirar el agua con bombas

ba prestándose y que se habían 

abierto accesos laterales para 
evitar que los pasajeros se expu-
sieran a tener que ingresar a la 
zona anegada.

"Producto de la intensa lluvia de 
la madrugada, ingresó gran canti-
dad de agua al sector de la mesani-
na de la Estación Villa Alemana. Se 
activaron las bombas para retirar 
el agua y hay personal en terreno 
en faenas de despeje. Ya se ha lo-
grado disminuir el nivel del agua 
y seguirán trabajando hasta sa-

U na difícil situación se vi-
vió durante las primeras 
horas de este viernes en 
la estación del metro 

Villa Alemana, pues debido a las 
intensas e incesantes lluvias el 
lugar se vio inundado de agua 
y debió ser evacuado mientras 
trabajaba personal de Tren Lima-
che-Puerto para extraer el agua.

La acumulación de agua con 
barro que llegaba hasta las es-
caleras de acceso al terminal del 
Tren Limache - Puerto y alcanza-
ba poco más de la mitad de la al-
tura de los torniquetes de acceso 
fue ampliamente difundida por 
redes sociales, e incluso la empresa 
comenzó respondiendo por allí a las 
consultas de los usuarios.

"Efectivamente se encuentra 
anegamiento en dicha estación. 
No obstante, personal en terreno 
ya se encuentra trabajando con 
bombas para aspirar el agua", 
postearon en X desde @EFEValpa-
raiso.

Consultados por Puranoticia.
cl, desde Tren Limache-Puerto 
indicaron que el servicio continua-

Tras trabajo de personal 
de Tren Limache-Puerto 
se logró retirar el agua 
acumulada poco antes 
del mediodía. En horas 
posteriores, deslizamiento 
de tierra en Paso Hondo 
obligó a utilizar una vía entre 
estación El Salto y Valencia, 
Quilpué.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/superavit-de-lluvias-en-la-region-de-valparaiso-armada-reporta-un-30
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/inundacion-en-la-estacion-villa-alemana-del-tren-limache-puerto-obligo-a
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el Fuerte Aguayo y está cortado 
también, y el único camino que 
queda para entrar es meterse por 
el sector de La Cuca, que es un ba-
rrial de padre y señor mío. Están 
completamente aislados, no se 
puede salir a comprar carne, pan, 

porque aunque tengan vehículo 
no pueden salir”, añadió.

Al respecto, Puranoticia.cl solici-
tó información al Municipio de Viña 
del Mar, pero hasta el cierre de esta 
nota no hubo respuesta.

Familias del sector Lajarilla de Viña del 
Mar se encuentran aisladas debido al 
corte de accesos y aumento de caudal 
del estero

estero que corre por el sector.
“Están aislados”, contó un fami-

liar de habitantes del sector.
“Para llegar allá se pasa por 

el camino por detrás del Outlet 
que está cortado porque se salió 
el estero. La otra entrada es por 

E n toda la Región de Val-
paraíso se han registrado 
distintas emergencias 
debido a las fuertes e in-

cesantes lluvias de este viernes, y 
Viña del Mar no es la excepción.

Desde tempranas horas de la 
mañana, los vecinos del sector 
Lajarilla, cercano a Reñaca Alto, 
dieron a conocer en redes sociales 
que se encuentran aislados debido 
a que todos los caminos para ac-
ceder a ese sector se encuentran 
cortados por las precipitaciones.

De acuerdo a lo comentado por 
vecinos del lugar y a lo publicado en 
redes sociales, el camino Lajarilla 
se encuentra completamente cor-
tado por el aumento del caudal del 

Caminos de entrada y salida para 
este sector cercano a Reñaca Alto 
están anegados y cortados, por 
lo que los vecinos no pueden salir 
del lugar debido a las incesantes 
precipitaciones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/familias-del-sector-lajarilla-de-vina-del-mar-se-encuentran-aisladas
https://puranoticia.pnt.cl/cms/stat/player.html


una solución, el alcalde ha estado 
pendiente del tema, se ha estado 
buscando una reunión con la Direc-
ción General de Aguas (DGA) para 
ver la forma de intervenir el lugar, 
porque nosotros no podemos llegar 
e intervenir”.

En tal sentido, explicó que la 
DGA “tiene que ver las obras que 
se van a realizar por los cursos 

de agua naturales que hay ahí, y 
son ellos los que tienen que au-
torizar” e informó que desde el 
municipio “se han estado hacien-
do trabajos, ahora lo que se está 
buscando es la solución definitiva 
finalmente para ellos, no en el corto 
plazo, porque son obras mayores 
las que habría que hacer ahí”.

Intensas lluvias provocan desborde del 
estero Limache y crecidas en el estero 
Aranda

el río, se desbordó!" dice un resi-
dente del lugar.

Alejandro Leiva, encargado de 
Emergencias y Gestión del Riesgo 
del Municipio de Limache, indicó 
a Puranoticia.cl sobre lo ocurrido 
en el estero Aranda que “tenemos 
un cauce de agua que se llama Es-
tero Aranda, que viene desde Villa 
Alemana, por quebrada Escobar 
va bajando el agua hasta llegar al 
final casi, que es Puente de Fierro, 
por eso la cantidad de agua que te-
nemos ahí”.

Advirtió que el Municipio “ha 
estado realizando obras en dis-
minución de agua con un pequeño 
pretil de piedra, cosa que los veci-
nos pudieran pasar. Hoy, el tema 
que tenemos es que la cantidad 
de agua caída no va a aguantar 
ningún tipo de pretil que vaya-
mos a hacer, estamos buscando 

L as intensas lluvias en la 
zona central del país afec-
taron profundamente a la 
comuna de Limache debi-

do a la crecida del estero Aranda, 
lo que significó que varios barrios 
quedaran aislados producto de 
las lluvias por el corte del camino 
Queronque, además del desborde 
del estero Limache que ocasionó 
serios problemas en la comuni-
dad limachina, especialmente en 
Puente de Fierro y Puente Aranda.

“Definitivamente estamos ais-
lados, vecinos. Definitivamente”, 
se oye decir a quien graba un video 
subido a redes sociales en el estero 
Aranda, en el que se puede obser-
var cómo la fuerza y el caudal del 
agua en el lugar impide cruzar.

“Estamos totalmente aislados 
por todos lados, no tenemos cómo 
salir, ni siquiera por la autopista y 
por el camino hacia peña blanca 
también, ¿qué hacemos si alguien 
se enferma o pasa algo?” dijo @
SolangeSamur en X, vecina del lu-
gar. 

Paralelamente, también ocurrió 
el desborde del Estero Limache, 
en Palmira Romano Sur. De hecho, 
habitantes de ese sector compar-
tieron diversos registros en redes 
sociales que dan cuenta de las con-
secuencias de esto. "¡Se desbordó 

Vecinos se encontraban 
aislados desde esta 
mañana. Municipalidad 
informó que estaban 
trabajando en el lugar 
y que están buscando 
solución permanente, 
para lo que esperan 
autorización de la DGA.
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Debido a las intensas precipita-
ciones, una vivienda se derrumbó 
en la comuna de Olmué, región de 
Valparaíso.

Las lluvias en el marco del sis-
tema frontal que afectan a la zona 
centro sur del país ha generado es-
tragos.

La caída de la casa se produjo en 
el pasaje Porvenir #6030 del pa-
radero 14, en el sector Las Rosas.

Producto de la emergencia, un 
vehículo de color rojo resultó 
afectado con el derrumbe de ma-
terial.

Una vivienda se derrumbó en sector 
de Olmué: vehículo fue afectado por la 
caída de materiales

La emergencia se produjo 
la tarde de este viernes 
en el pasaje Porvenir del 
paradero 14.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/una-vivienda-se-derrumbo-en-sector-de-olmue-vehiculo-fue-afectado-por
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/una-vivienda-se-derrumbo-en-sector-de-olmue-vehiculo-fue-afectado-por
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/una-vivienda-se-derrumbo-en-sector-de-olmue-vehiculo-fue-afectado-por
https://fronza.cl/m/ssangyong/new-rexton/?utm_source=medios_digitales&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=rexton
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“Esta situación, que se repite cada 
vez que hay lluvias, no sólo afec-
ta la movilidad y conexión de los 
vecinos, sino que también pone 
en riesgo su seguridad y calidad 
de vida”.

Junto a esto, recordó que la al-
caldesa Melipillan, cuando era 
candidata, emplazó a las auto-
ridades de ese entonces por los 
problemas de ese paso bajo ni-
vel con videos en redes sociales. 
El edil recordó que la jefa comunal 
les reclamaba “por no hacer nada 
respecto a esta problemática. Sin 
embargo, a 3 años de su gestión 
y a pesar de su ‘preocupación’, no 
se ha realizado ningún trabajo de 
mitigación efectivo”.

En tal sentido, Aranda advierte 
que “este problema refleja una 
falta de planificación y mante-
nimiento adecuados en nuestra 
infraestructura vial. Es funda-
mental que se realicen estudios 
técnicos exhaustivos para identi-

ficar las causas del anegamien-
to y se implementen soluciones 
sostenibles. Entre las medidas po-
sibles, se deben considerar mejoras 
en el sistema de drenaje, instala-
ción de bombas de agua de mayor 
capacidad, y la implementación de 
planes de contingencia efectivos”.

El edil continuó con su molestia 
y crítica a la actual gestión mu-
nicipal: “La falta de acción de la 
actual administración es inacepta-
ble. Los vecinos de Belloto Norte 
merecen una respuesta rápida y 
eficiente que garantice su segu-
ridad y bienestar, especialmente 
en épocas de lluvia. Es crucial que 
la municipalidad mantenga una 
comunicación abierta y transpa-
rente con los residentes, infor-
mándoles sobre los pasos que se 
están tomando y escuchando sus 
preocupaciones y sugerencias. La 
solución a este problema debe ser 
una prioridad para la administra-
ción municipal, y es imperativo que 
la alcaldesa Melipillan cumpla con 
sus promesas y actúe de manera 
decisiva para resolver esta situa-
ción”.

¡Otra vez! Micro con pasajeros queda 
atrapada en inundado paso bajo nivel 
de Quilpué

problemas ya que fue construido 
sin el drenaje necesario y se en-
cuentra más bajo que el caudal 
del estero, por lo que cada vez que 
llueve se genera esta condición”. 

La autoridad comunal añadió 
que “desde aproximadamente 10 
para las 5 de la mañana, hicimos 
el primer recorrido por este sec-
tor y solicitamos el cierre de este 
badén, pero lamentablemente 
personas imprudentes insisten en 
sacar esta banda de peligro gene-
rando condiciones donde vehícu-
los han quedado atrapados como 
sucedió esta mañana con una mi-
cro de locomoción colectiva”, por 
lo que hizo encarecidamente un lla-
mado “a los vecinos y vecinas a que 
respeten las señales de peligro para 
evitar cualquier complicación”.

El concejal Renzo Aranda Quie-
ro manifestó su “profunda preocu-
pación” por el recurrente problema 
de anegamiento del paso bajo nivel 
de Gómez Carreño en Belloto Norte. 

N uevamente el paso bajo 
nivel Gómez Carreño, 
en Quilpué, se inundó. 
Como ocurre cada vez 

que llueve, este sector de Belloto 
Norte colapsó ante las fuertes llu-
vias de este viernes, ocasionando 
en esta oportunidad que una micro 
de la locomoción colectiva con 
pasajeros en su interior resultara 
atrapada por el agua acumula-
da, y sus ocupantes debieran ser 
rescatados durante la mañana de 
este viernes.

De acuerdo a lo publicado por Si-
tiodelsuceso.cl, durante esta maña-
na equipos de emergencia reali-
zaron un operativo para rescatar 
a los cerca de una decena de ocu-
pantes de un microbús que quedó 
atrapado en el paso bajo nivel Gó-
mez Carreño. Finalmente y con la 
utilización de maquinaria pesada, 
los equipos de emergencia lograron 
retirar el microbús.

Al ser consultados por Puranoti-
cia.cl, desde el Municipio de Quil-
pué enviaron un video en el que la 
alcaldesa de Quilpué, Valeria Meli-
pillán, se ve en el lugar y señala que 
el paso “históricamente ha tenido 

Debido a las lluvias, nuevamente este sector se inundó 
y pese a que el municipio puso una banda plástica de 
peligro, ésta fue retirada por desconocidos y los vehículos 
comenzaron a circular. Durante la mañana el vehículo fue 
retirado y los pasajeros puestos a salvo, pero concejal 
critica duramente a alcaldesa por lo sucedido.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/otra-vez-micro-con-pasajeros-queda-atrapada-en-inundado-paso-bajo
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marco de la transición energética 
justa del cierre de las termoeléc-
tricas a carbón que está en pleno 
desarrollo y en su la última etapa, 
urge trabajar en cargas sustituti-
vas al este mineral, que otorguen 
empleabilidad a las más de 550 
familias que representan la Fede-
ración”.

Por su parte, el alcalde Marcos 
Morales agradeció la participación 
de los trabajadores y dijo que “a 
veces las opiniones desde el pun-
to de vista ideológico y desde el 
punto de vista de la región sesgan 
la visión local y en eso nosotros 
tenemos mucho que decir y que-
remos estar siempre apoyando, 
primero que todo, a los trabajado-
res portuarios de la comuna de Pu-

chuncaví, pero también aportar al 
desarrollo de la región y de nuestro 
país.”

Tras la sesión, el concejal Juan 
Peña manifestó que es necesario 
cuantificar los efectos sobre la 
empleabilidad que tiene la deci-
sión del Consejo Regional. En ese 
contexto, señaló que es necesa-
rio “generar una mesa de trabajo 
conjunto, colaborativo, para poder 
abordar de la mejor forma, y de ma-
nera transversal, esta problemática 
y encontrar la mejor solución para 
todos y todas”.

En los próximos días el Core de 
Valparaíso tiene que hacer pública 
el acta de la sesión en que se votó 
la propuesta del Premval y, a partir 
de ello, deberán desarrollarse una 
serie de instancias administrati-
vas antes de su aprobación final, 
en un proceso que, se estima, dura-
rá más de 12 meses.

Trabajadores portuarios manifestaron 
su preocupación por el desarrollo 
laboral de la comuna en el Concejo 
Municipal de Puchuncaví

sión del Consejo Regional que afec-
ta directamente al mundo laboral y 
social de Puchuncaví.

“Estamos preocupados por el 
futuro del desarrollo portuario 
de la bahía de Quintero y Puchun-
caví, y de las consecuencias en el 
empleo que esto podría traer si al 
terminal le quitan capacidad de 
almacenaje y se limita la operati-
vidad del puerto. Estamos defen-
diendo la fuente laboral a 20 o 40 
años más. Si queremos transfor-
marnos en un puerto multipropó-
sito y de cargas limpias, debemos 
tener una mirada amplia desde el 
mundo sindical, privado y políti-
co”, dijo.

Ligado con esto último, el diri-
gente añadió que “sobre todo en el 

E ste miércoles se llevó a 
cabo el Concejo Municipal 
de Puchuncaví en el sector 
de Los Maquis, liderado 

por el alcalde, Marcos Morales. El 
principal foco de la instancia fue la 
aprobación, por parte del Consejo 
Regional (Core) de Valparaíso, de la 
propuesta del Ministerio de Vivien-
da (Minvu) de la imagen objetivo 
del Plan Regulador Metropolita-
no de Valparaíso (Premval), la que 
ha puesto en jaque gravemente el 
futuro y las necesidades de desa-
rrollo de la comuna, especialmente 
en cuanto a la creación de nuevos 
empleos y el desarrollo sostenible 
de Puchuncaví.

Al Concejo asistió la Federación 
de Trabajadores Portuarios de la 
Bahía Quintero-Puchuncaví, re-
presentada por su presidente, Juan 
Pablo Pizarro, quien expuso las 
preocupaciones de su organización 
y los alcances negativos de la deci-

La instancia contó con la participación de la Federación de 
Portuarios de la Bahía Quintero-Puchuncaví, que expuso 
sus preocupaciones sobre el desarrollo de la comuna y 
empleos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/trabajadores-portuarios-manifestaron-su-preocupacion-por-el-desarrollo
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turno en el sitio del suceso, Claudio 
Rebeco.

De todas formas, explicó que es-
tán a la espera del resultado del 
informe de autopsia y también de 
los análisis toxicológicos que de-

berán realizarse.
Cabe hacer presente que el Mi-

nisterio Público hizo hincapié en 
que se aplicaron todos los protoco-
los para determinar si hubo partici-
pación de terceras personas.

Mujer de 42 años perdió la vida tras 
caer desde el tercer piso de un edificio 
en Valparaíso: descartan intervención 
de terceras personas

dronamiento de testigos y fun-
damentalmente en la revisión de 
cámaras de seguridad del lugar 
que, preliminarmente, permiten 
excluir la intervención de terceros 
en el hechos", explicó el fiscal de 

U na mujer de 42 años 
perdió la vida tras caer 
desde el tercer piso de 
un edificio ubicado en 

la calle Blanco de Valparaíso, en el 
denominado Barrio Puerto.

Por instrucciones del Ministerio 
Público, las indagatorias de lo ocu-
rrido fueron encargadas a la Briga-
da de Homicidios de la Policía de 
Investigaciones (PDI).

No obstante, las primeras peri-
cias determinaron que no hubo in-
tervención de terceras personas 
en este hecho registrado durante la 
madrugada de este viernes.

"El trabajo realizado por la PDI 
en el lugar consistió en el empa-

Las primeras pericias de 
la Brigada de Homicidios 
determinaron que no hubo 
intervención de terceras 
personas en este hecho 
registrado durante la 
madrugada de este viernes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mujer-de-42-anos-perdio-la-vida-tras-caer-desde-el-tercer-piso-de-un
https://www.toyota.cl/cotiza-online/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=toyota
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primaria amplia y competitiva 
para lograr un candidato úni-
co de la oposición. Merece todos 
nuestro apoyo, además tiene todo 
los atributos para ser un excelen-
te alcalde: conocimiento de la co-
muna, experiencia de gobierno y 
una vocación especial en el tema 
de la seguridad. No tengo dudas 
que puede transformar a Concón 
en la comuna más segura para vivir 
de la región”, dijo Hoffmann a Pu-

Nuevos apoyos a su candidatu-
ra para Alcalde de Concón sumó el 
independiente Pablo Rojas, carta 
oficial de Chile Vamos para dispu-
tarle el Municipio al alcalde Freddy 
Ramírez, tras ganar las últimas 
elecciones primarias en la comuna 
costera.

Se trata, por un lado, de la secre-
taria general de la UDI, María José 
Hoffmann, quien este jueves estuvo 
en Concón reuniéndose con la ex-
precandidata a la Alcaldía y conce-
jala, Sandra Contreras; la diputada 
RN Camila Flores -quien manifestó 
abiertamente su apoyo a Rojas du-
rante la campaña de primarias- y 
el representante del sector, en un 
conocido stripcenter conconino, 
cercano a las dunas, en la avenida 
Concón - Reñaca, lugar desde don-
de se sacaron una foto que subieron 
a redes sociales.

Por otro lado, desde RN los sena-
dores Francisco Chahuán y Ken-
neth Pugh grabaron un video de 
apoyo a Rojas desde el Congreso 
Nacional.

“Pablo es una persona que es-
tuvo dispuesta a someterse a una 

“Porque se requiere gestión 
y trabajo duro, Pablo Rojas es el 
mejor nombre para Concón”, se-
ñaló también Chahuán.

La campaña de Rojas, que tuvo 
como resultado en las elecciones 
primarias un 36,98% de las vo-
taciones (1.547 votos), había sido 
apoyada por distintos actores de la 
derecha, como la diputada Chiara 
Barchiesi y el jefe de campaña de 
la candidata viñamarina Antonella 
Pecchenino, Antonio Barchiesi, pero 
principalmente por Camila Flores 
y Jorge Valdovinos, exalcalde de 
Concón.

pital político ganado durante 
todos sus años de servicio a la 
comunidad y, paralelamente, 
pavimentar su camino para el 
sillón alcaldicio en cuatro años 
más.

“Ambos apoyando a un hom-
bre que tiene coherencia, con-
sistencia, trabajo social de larga 
data, nos referimos a Marcelo 
Catril. Porque Chile, y en particu-
lar Viña del Mar, tiene una especial 
atención a los campamentos y 
también a los desafíos de ciudad 
que sean capaces de integrar a to-
dos y cada uno de sus ciudadanos, 
es que Marcelo Catril es la mejor 
carta de Viña del Mar. Porque Viña 
requiere un gran concejal, todos 
con Marcelo Catril”, dijo Chahuán.

Pugh también señaló que “Mar-
celo Catril es un experto en temas 
sociales porque toda su vida la 
ha dedicado al prójimo. Ha hecho 
algo que nunca antes ha hecho 
antes, que es servir a Dios y servir 
a su prójimo en los lugares más 
abandonados, más amenazados. 
Todos los que están en los cerros 
de Viña del Mar lo conocen. El 
concejal de los campamentos, el 
concejal de las ollas comunes, el 
concejal que va a estar apoyán-
dolo a usted, Marcelo Catril es 
nuestro candidato”.

Marcelo Catril, exsacerdote de 
parroquias de la parte alta de Viña 
del Mar, definió junto a Renovación 
Nacional (RN) su futuro político: no 
irá por la Alcaldía de la Ciudad 
Jardín, pero sí como candidato a 
Concejal por la comuna.

Así queda claro en un video de 
apoyo que grabó desde el Congre-
so Nacional, junto a los senadores 
de la tienda, Francisco Chahuán y 
Kenneth Pugh, quienes le brinda-
ron su apoyo e instaron a los viña-
marinos a votar por él.

Durante los primeros meses de 
este año, RN tenía puesto sus ojos 
en el excura, quien tomó protago-
nismo especialmente durante las 
primeras semanas post megain-
cendio en Viña del Mar, debido al 
rol social que realiza y que cobró 
más notoriedad con las ollas comu-

nes y los videos que Catril realizaba 
de su quehacer a través de la fun-
dación «Puentes de Amor». 

En un momento estuvo a punto 
de ser la carta de Chile Vamos, y 
tuvo conversaciones no sólo con 
RN, sino que también con otros 
partidos de la coalición. Sin em-
bargo, la dubitativa opción del con-
cejal Carlos Williams, también de 
RN, la candidatura de Republicanos 
y la irrupción del arquitecto Iván 
Poduje, junto con la indefinición del 
partido, mellaron sus posibilidades. 
Por varios meses lo tuvieron espe-

rando una resolución, tanto desde 
RN como desde Chile Vamos, la que 
finalmente se dio cuando el presi-
dente de la tienda, senador Ro-
drigo Galilea, aclaró que su can-
didato sería Poduje, sepultando 
las ambiciones de las dos cartas 
independientes pro RN.

En vista de esto, Williams deter-
minó ir a la reelección, mientras que 
no se sabía qué pasaría con Catril, 
quien siempre manifestó su interés 
sólo de ser alcalde. Pero finalmen-
te, decidió seguir el camino de la 
concejalía, y así no perder el ca-

Senadores Chahuán y Pugh lanzan 
candidatura del ex sacerdote Marcelo 
Catril al Concejo Municipal de Viña del Mar

Apoyos cruzados para Pablo Rojas en Concón: 
A Flores se suman Hoffmann, Chahuán y Pugh

ranoticia.cl.
En tanto, los senadores manifes-

taron en el video subido también a 
redes que ambos son habitantes 
de Concón y están apoyando la 
candidatura de Rojas “con fuerza, 
con ánimo, con convicción”.

"Pablo Rojas es nuestro alcal-
de, es la persona más preparada 
para sacar adelante a la comuna, 
especialmente en temas de segu-
ridad”, dijo Pugh.

El ex cura definió su futuro 
político de la mano de 
los parlamentarios de 
Renovación Nacional, 
quienes –en un video– le 
brindaron su apoyo para la 
concejalía viñamarina.

Secretaria general de 
la UDI se reunió con el 
candidato independiente 
de derecha que ganó las 
primarias y, junto a su 
excontendora, la concejala 
Sandra Contreras, le brindó 
su apoyo, al igual que los 
senadores y la diputada de 
Renovación Nacional por la 
región de Valparaíso.

Viernes 21 de junio
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Editorial

F ue en el año 2019 cuando 
el entonces Presidente 
Sebastián Piñera anun-
ciaba un ambicioso plan 

de inversiones para el desarrollo 
ferroviario del país luego de un 
total abandono por años, primero 
por  Augusto Pinochet y luego por 
los gobiernos de la Concertación.

El ambicioso plan presentado 
por Piñera, que contemplaba una 
inversión de más de 5 mil millones 
de dólares, ha sido reforzado por 
la administración del Presidente 
Gabriel Boric con anuncios como 
el regreso del tren entre Santiago 
y nuestra región, la continuidad del 
servicio que irá desde la Región Me-
tropolitana hasta Melipilla y tam-
bién el refuerzo de las vías de carga, 
sobre todo hasta el Puerto de San 
Antonio.

Lo sucedido la madrugada de 
este jueves es claramente una voz 
de alerta al sistema completo que 
rodea a los trenes. Con nuevas má-
quinas que entrarán en circulación 
es urgente poder crear rutas exclu-
sivas para las pruebas de los nue-
vos convoy y sobre todo generar se-
ñales de alerta en ruta con sensores 
que no dependan del manejo hu-
mano, porque independientemen-
te de que la investigación aún no 
termina, es de Perogrullo concluir 

a Nos y lo que se espera en nuestra 
región con la tan anhelada expan-
sión del servicio hasta Quillota, La 
Cruz y La Calera.

Lo de San Bernardo es una alerta 
que hay que manejar con el debi-
do cuidado porque será clave para 

El esfuerzo por el regreso de 
los trenes en Chile no puede 
afectarse por una negligencia

que los sucedido este jueves fue 
un error humano.

¿Por qué el conductor del tren 
de pasajeros de prueba pidió el 
cambio de vía? Es una de las pre-
guntas que tanto ronda y sobre 
todo sabiendo que el convoy de 
Fepasa circula regularmente por el 
sector.

El accidente de San Bernardo 
recordó lo sucedido en nuestra 
zona en Limache, específicamente 
en Queronque. Ese fatal accidente 
que ocurrió tras el choque de dos 
automotores dejó 84 muertos y 
más de 500 heridos y justamente 
fue por una falla humana.

Hoy la tecnología debe permi-
tir evitar que la falla humana sea 
un protagonista nuevamente de 
un accidente de este tipo y es allí 
donde la empresa EFE debe colo-
car toda su fuerza en los próximos 
meses para generar la sensación 
de seguridad necesaria para que 
el país pueda seguir creciendo en el 
desarrollo del tren.

El moverse en tren siempre 
será más seguro que un bus o el 
propio auto, será más rápido y ex-
pedito y generará mejor calidad 
de vida además de permitir la 
expansión territorial. Es lo que he-
mos visto en Santiago, por ejemplo, 
con el servicio de Estación Central 

seguir expandiendo el servicio de 
trenes de pasajeros y cargas. Esta-
mos ansiosos en la región por ver 
avances y concretar el regreso del 
tren desde Viña del Mar a Santia-
go, como también la tan anhelada 
expansión a La Calera.
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Ministra del Interior y presunta 
responsabilidad de EFE en accidente 
ferroviario: "Es lo más probable"

radio Agricultura.
La Ministra explicó que además 

de la arista penal, “hay una ofici-
na de investigación de accidentes 
ferroviarios, que es el encargado 
técnico de EFE que tiene que dar 
un diagnóstico de la razón del 
accidente en pocos días. Ese re-
sultado va a estar durante el fin 
de semana. Y eso va a dar las pri-
meras luces de qué sucedió y en 
base a eso va a haber que tomar 
decisiones”.

“Aquí no importan solamente 
las responsabilidades penales. 
Importan también las responsa-
bilidades técnicas, administrati-

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, afirmó que “lo 
más probable” es que EFE 
tenga responsabilidad en 

el choque entre un tren de pasaje-
ros de EFE en etapa de pruebas y 
uno carguero de Fepasa, ocurrido 
la madrugada del jueves. En todo 
caso, dijo que el resultado de la in-
vestigación interna se conocerá el 
fin de semana.

“Hay dos personas deteni-
das que van a ser formalizadas: 
uno es el maquinista y el otro es 
el operador. Hay que establecer 
cuál fue la razón del accidente, si 
se trató de un error humano, de 
planificación, una falla técnica en 
las medidas. Y, en base a eso, va a 
haber que definir qué medidas se 
toman”, dijo la titular del Interior a 

vas e incluso políticas que pudiera 
haber”, enfatizó.

Asimismo, la secretaria de Esta-
do llamó a no perder confianza en 
el sistema de transporte ferroviario, 
pese a este incidente: “Este acci-
dente sucede después de décadas 
sin que hubiera nada. Los trenes 
son de un nivel de seguridad altí-
simo aquí y en todo el mundo. Lo 
que pasa, es que cuando hay ac-
cidente de trenes es gravísimo”, 
sostuvo.

“No pensemos que los trenes 
son inseguros, no cambia el hecho 
de que todos los días millones de 
personas se mueven en tren, sobre 

todo en estos trenes que estamos 
desarrollando con tanta fuerza, que 
hacen tramos cortos en las cerca-
nías a las ciudades”, complementó.

“Tomemos bien la definición de 
identificar el problema que hubo 
aquí y corregirlo. Porque a lo me-
jor fue un problema humano, a 
lo mejor fue un problema de di-
seño. Hay que recordar, además, 
que este accidente se provocó en 
un contexto de prueba. No era un 
servicio que estaba operando”, 
indicó.

Además, no descartó que EFE tu-
viera responsabilidad en el acciden-
te de trenes: "Es lo más probable", 
dijo, que “porque este tren estaba 
haciendo una prueba, no es un ser-
vicio habitual”, precisó.Carolina Tohá explicó esto, recordando que uno de los trenes 

que protagonizó el accidente en San Bernardo "estaba 
haciendo una prueba, no es un servicio habitual".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-interior-y-presunta-responsabilidad-de-efe-en-accidente
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E l Alcalde de San Bernardo, 
Cristopher White, solici-
tó al ministerio de Trans-
portes que se conforme 

una mesa de trabajo para analizar 
propuestas para mejorar el siste-
ma de ferrocarriles y las medidas 
de seguridad para los usuarios y su 
entorno.

"A las horas nos enteramos de la 
detención del maquinista y del ope-
rador de la sala de control y todo in-
dicaba que había un error humano 
que había generado el problema, 
sin embargo, a medida que iban 
pasando las horas durante el día 
de ayer, nos vamos enterando que 
empiezan a haber declaraciones 

contradictorias", dijo la autoridad 
a radio Universo.

El jefe comunal, que llegó al lugar 
unos 20 minutos después de ocurri-
do el accidente entre el tren de pa-
sajeros de EFE que estaba en prue-
bas y el convoy de carga de Fepasa, 
se preguntó "qué tanta seguridad 
podemos tener en la vía a propósito 
de fallas humanas que no tienen 

un soporte técnico que nos pueda, 
de alguna manera, garantizar se-
guridad en los usuarios".

Hasta ahora, dijo, "ha habido 
una respuesta insuficiente", por-
que esperaría que se dijera "'tene-
mos dos personas responsables, 
pero también vamos a proponer 
un mejoramiento en el sistema, de 
manera que si el día de mañana la 
persona falla, va a haber un siste-
ma que va a permitir evitar que los 
trenes continúen y choquen, como 
un freno automático, la tecnología 
podría generar bastantes herra-
mientas".

"Ya le hemos pedido al ministro 
de Transportes una mesa de traba-

jo, para que una vez que se detecten 
los responsable y hagan justicia en 
ese sentido, exista por parte de EFE 
una mesa concreta con propues-
tas que aseguren la mejoría del 
sistema, cómo estos flancos que 
ayer quedaron en evidencia van a 
ser corregidos, de manera que nun-
ca más ocurra una situación de esta 
naturaleza y también dé confianza 
a los usuarios", comentó.

Junto con ello cuestionó a EFE 
por no haber informado a los mu-
nicipios por donde pasa la vía que 
se iban a realizar pruebas con un 
tren de pasajeros para estar prepa-
rados ante una eventualidad como 
la que ocurrió.

Alcalde de San Bernardo afirma 
que la respuesta de EFE ha sido 
"insuficiente" tras fatal choque de 
trenes

Cristopher White 
mencionó que le pidieron 
al ministro de Transportes 
que se lleve a cabo una 
mesa de trabajo para que 
existan propuestas que 
aseguren la mejoría del 
sistema.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-de-san-bernardo-afirma-que-la-respuesta-de-efe-ha-sido
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jaba al norte con un cargamento de 
2.239 toneladas de cobre desde la 
mina El Teniente a Santiago.

Producto del choque, murieron 
los dos maquinistas de la primera 
locomotora del convoy de carga, 

de 43 y 58 años, ambos chilenos; 
mientras que en el tren de prueba 
de velocidad de EFE quedaron he-
ridas graves nueve personas, entre 
ellas nueve expertos chinos que 
estaban asesorando a la empresa. 
Este tren quedó montado sobre el 
de carga.

Posteriormente, Carabineros 
detuvo al conductor del tren de 
prueba y al encargado de control 
de las vías férreas, ambos emplea-
dos de EFE, a quienes la Fiscalía Me-
tropolitana Occidente les imputa 
cuasidelito de homicidio y lesiones. 
La audiencia de formalización se 
postergó para este sábado 22.

Servicio de trenes hacia Rancagua 
y Chillán seguirá suspendido por 
trabajos en la vía donde se produjo el 
accidente ferroviario

nientes provocados a los pasajeros 
y aseguró que su personal trabaja 
en la pronta normalización del trá-
fico de trenes con destino al sur.

Este viernes continuarán los 
trabajos con maquinaria pesada 
para retirar completamente los 
vagones que quedan en la vía fé-
rrea. En las faenas se usaron dos 
grúas de gran tonelaje.

El accidente se produjo a las 
00:14 horas de este jueves, a la altu-
ra del kilómetro 26 de la ruta 5 Sur, 
donde se estrellaron frontalmen-
te un tren de prueba de prueba 
de EFE que se dirigía al sur y un 
convoy de carga Fepasa, que via-

L a Empresa de Ferrocarriles 
del Estado (EFE) informó 
que el servicio de trenes 
hacia Rancagua y Chillán 

continuarán suspendidos este 
viernes debido a los trabajos en la 
vía férrea por el choque en San Ber-
nardo que dejó dos víctimas fatales 
y nueve heridos.

En un comunicado, EFE indicó 
que “en el marco de los trabajos de 
reposición de la vía férrea y tendido 
eléctrico, se mantendrán sin ope-
raciones los servicios ferroviarios 
desde Nos al sur, incluyendo los 
trenes a Rancagua y Chillán”.

La empresa lamentó los inconve-

EFE lamentó los 
inconvenientes 
provocados a los 
pasajeros y aseguró que 
su personal trabaja en 
la pronta normalización 
del tráfico de trenes con 
destino al sur.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/servicio-de-trenes-hacia-rancagua-y-chillan-seguira-suspendido-por


21NacionalViernes 21 de junio

159 internos han 
iniciado huelgas de 
hambre en cárceles 
de Chile: Gendarmería 
informó que 57 
mantienen la medida de 
presión

protestan principalmente por 
disconformidad con su situación 
procesal, 15 critican el régimen in-
terno y 4 exigen ser trasladados de 
unidad, explicaron desde la institu-
ción penitenciaria.

Respecto de la situación médica 
de quienes realizan estas accio-
nes, Gendarmería respondió que 
“el estado de salud no es posible 
informarlo, dado que implica la 
divulgación de información de 
carácter confidencial”.

Sin embargo, precisó que, en 
coordinación con sus departamen-
tos de Salud y Derechos Humanos, 
la entidad “monitorea cada uno 
de los casos de huelga de hambre 
que se desarrollan al interior de 
nuestros recintos penitenciarios 
y adopta las medidas para salva-
guardar la salud física y mental de 
quienes se encuentran en esta con-
dición”.

De igual manera, detallaron que 
“estas personas son controladas 
a diario por personal de salud 
institucional, dos veces al día; y en 
caso que sea necesario, son deriva-
das recintos de salud externos para 
que reciban la atención necesaria”.

Esto último –agregó Gendar-
mería– se aplica cuando se produ-
ce “alteración de signos vitales, 
compromiso de estado de con-
ciencia, alteración en resultados 
de exámenes de sangre, descom-
pensación de comorbilidades y 
bajo peso en desnutrición”.

D esde el 1 de enero hasta 
la primera quincena de 
junio de 2024, un total 
de 159 internos han 

anunciado un inicio de una huel-
ga de hambre en los recintos car-
celarios de todo el país, según infor-
mación que entregó Gendarmería.

Según consigna El Mercurio, ac-
tualmente son 57 los reclusos que 
mantienen esta medida de pre-
sión. En tanto, los otros 102 inicia-
ron la huelga, pero la depusieron al 
poco andar.

Uno de los casos más mediáticos 
ha sido la manifestación del líder 
y vocero de la CAM, Héctor Llai-
tul, quien anunció el inicio de una 
huelga de hambre con tres objeti-
vos: anular el juicio que lo sentenció 
a 23 años de cárcel, modificar las 
condiciones de privación de liber-
tad del penal de Biobío y conseguir 
la libertad de sus hijos, Ernesto y 
Pelentaro Llaitul.

También según el informe de 
Gendarmería, de quienes mantie-
nen activa su manifestación, 38 

Uno de los casos más 
mediáticos ha sido el del 
líder y vocero de la CAM, 
Héctor Llaitul, quien 
busca anular el juicio que 
lo sentenció a 23 años 
de cárcel, modificar las 
condiciones de privación 
de libertad y conseguir 
la libertad de sus hijos, 
Ernesto y Pelentaro Llaitul.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/159-internos-han-iniciado-huelgas-de-hambre-en-carceles-de-chile
https://honorarios.isl.gob.cl/
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Gendarmería aplicará grilletes en pies 
y manos de peligrosos reos de la Cárcel 
de Alta Seguridad de Santiago

conforme a las normas del derecho 
internacional que rigen sobre esta 
materia, se va a comenzar a limitar 
la posibilidad de movimiento de es-
tos internos al interior de sus celdas 
con medidas de seguridad, es decir, 
con elementos que permitan que 
ellos tengan una movilidad res-
tringida tanto de pies como de 
manos”.

“Estamos en una situación ex-
cepcional donde se han tomado un 
conjunto de medidas para man-
tener la seguridad del estable-
cimiento y de los funcionarios, 
y éstas no han sido suficientes”, 
argumentó.

Haciendo presente que se trata 
de una medida excepcional, en el 
escrito presentado por Gendarme-
ría se explica que la disposición “no 
constituye una sanción, sino que 
responde a una estricta y necesa-
ria medida de seguridad, las que 

L a situación que se vive al 
interior del Recinto Es-
pecial Penitenciario de 
Alta Seguridad (Repas) en 

Santiago, antes conocida como la 
Cárcel de Alta Seguridad (CAS), no 
tiene precedentes.

Según consigna La Tercera, auto-
ridades del Ministerio de Justicia y 
de Gendarmería ven con preocupa-
ción las manifestaciones y destro-
zos que protagonizan peligrosos 
internos ligados al crimen organi-
zado hace ya 16 días.

Para hacer frente a esta situa-
ción, la autoridad dispondrá que los 
internos que sigan con la destruc-
ción del establecimiento, permane-
cerán engrillados de manos y pies 
durante las horas en que deben es-
tar al interior de sus celdas median-
te esposas que van unidas.

Estas, sin embargo, no estarán 
sujetas a las paredes, como se 
ocupa en otros casos más extremos.

El subsecretario de Justicia, 
Jaime Gajardo, explicó que ”Gen-
darmería le ha solicitado a los tri-
bunales que tengan presente que, 

Gendarmería de Chile ha ido apli-
cando de manera racional, fundada 
y con la pertinente progresividad, 
dando así cumplimiento a la nor-
mativa internacional en la materia”.

Menciona, además, que la nueva 
medida estaría considerada en el 
marco de las “Reglas Mínimas de 
las Naciones Unidad para el Tra-
tamiento de los Reclusos”.

“Conforme a lo señalado prece-
dentemente se han adoptado todas 
las medidas necesarias por parte 
de la autoridad penitenciaria con-
forme permite la regulación vigente 
sobre la materia, siendo indispen-
sable adoptar esta medida ex-
cepcional de seguridad, la que ha 
sido debidamente comunicada por 
el Jefe de Unidad, al Director Re-
gional y al personal de salud de la 
unidad, para estar atentos a cual-
quier eventualidad”, agregaron en 
el documento.

EIgualmente, se hizo hincapié en 
que la medida no será extendida 
para todos los reos que permane-
cen en el penal.

“Se aplicará en la medida que 
sea absolutamente necesaria, es 
decir, respecto de los internos que 
se detecte que mantienen esa ac-
titud refractaria en particular”, 
subrayan.

En el mismo sentido, el subsecre-
tario Gajardo manifestó que “esta 
medida va a estar permanente-
mente en revisión. Se va a revisar 
periódicamente y esperamos que 
ellos depongan su actitud con esta 
medida excepcional que va a redu-
cir su movilidad”.

Enfatizó, también que no cede-
rán ante la presión que el grupo 
de internos está aplicando sobre el 
sistema.

“El objetivo que ellos tienen es 
inhabilitar esta cárcel para ser 
trasladados a cárceles con meno-
res medidas de seguridad y eso, 
como Gobierno, como Ministerio, 
como Gendarmería no lo vamos a 
permitir”, dijo.

Autoridades del Ministerio de Justicia y de Gendarmería 
ven con preocupación las manifestaciones y destrozos 
que protagonizan peligrosos internos ligados al crimen 
organizado hace ya 16 días.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gendarmeria-aplicara-grilletes-en-pies-y-manos-de-peligrosos-reos-de-la
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Precio promedio de la 
leche alcanza su nivel 
más alto desde que 
existe registro en Chile

Sin embargo, en algunos períodos, 
el valor promedio nominal tanto 
para la leche descremada y entera 
reportó caídas: en 2013 se ubicó 
en $643, desde los $645 en 2012. 
Asimismo, la leche descremada 
bajó a $782, desde $783 marca-
do en 2018, mientras que la leche 
entera pasó desde los $786 regis-
trados en 2018, a los $784 anota-
dos en 2019.

Al revisar los precios en línea 
disponibles en las grandes cadenas 
de supermercados (Líder, Unimarc, 
Tottus y Jumbo), la mayoría de las 
cajas de un litro de leche entera y 
descremada se ubican sobre los 
$1.000, con excepción de algunos 
productos de las marcas Surlat 
y Loncoleche, que se ofrecen por 
debajo de esa línea (entre $989 y 
$999).

El incremento de precios también 
afectó a las leches pertenecientes a 
la línea de marcas propias de Líder 
(Leche Líder), Jumbo (Cuisine & Co.) 
y Unimarc (Los Peumos). Estos pro-
ductos están en un rango de entre 
$1.040 y $1.090 por unidad. En con-
traste, Tottus posee en su stock Le-
che Tottus a $990.

U na alta volatilidad 
afecta al precio de la 
leche en los últimos 
años. Así señalan exper-

tos sobre la fluctuación en la leche 
fluida descremada y entera que se 
observa en el presente año.

Según datos de la Oficina de Es-
tudios y Políticas Agrarias (Odepa), 
consignados por El Mercurio, a ju-
nio de este año se refleja un alza 
en torno al 4% para la leche ente-
ra y de 5% para la leche descre-
mada versus a igual mes de 2023, 
con $1.120 en promedio por litro.

Al realizar la medición en tér-
minos anuales, el precio nominal 
medio en lo que va de 2024 está en 
$1.090 el litro para la leche entera 
y en su versión descremada, en el 
canal de supermercados. Se trata 
de los niveles más altos en pos re-
gistros de Odepa en términos no-
minales.

De esta manera, los datos de 
este año superaron los números 
de 2023, cuando sobrepasó por 
primera vez la barrera de los $1.000 
en la serie. En este año, la leche des-
cremada registraba un valor pro-
medio de $1.074 y de $1.076 para la 
leche entera.

Desde que existe registro dispo-
nible (2009) en Odepa, en 2010 el 
precio promedio para ambos pro-
ductos fluctuó entre $570 y $574. 

A junio de este año, se 
refleja un alza en torno al 
4% para la leche entera 
y de 5% para la leche 
descremada, versus igual 
mes de 2023, con $1.120 
en promedio por litro.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/precio-promedio-de-la-leche-alcanza-su-nivel-mas-alto-desde-que-existe
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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Dos niños perdieron la vida por inhalación 
de monóxido de carbono en la Región de Los 
Lagos

Dos niños perdieron la vida 
presuntamente por la inhalación 
de monóxido de carbono, en la lo-
calidad de Quilacahuín, comuna de 
San Pablo.

Cabe hacer presente que este 

lugar se ubica a unos 47 kilómetros 
hacia la costa de Osorno, en la Re-
gión de Los Lagos.

En dicho sector se generó un cor-
te de suministro eléctrico, por lo que 
la familia hizo uso de un grupo 
generador al interior del domici-
lio, lo que generó que ambos niños 
inhalaran el humo de la máquina.

Banda de violentos adolescentes protagonizó 
doble abordazo en Lo Barnechea

La PDI investiga un doble abor-
dazo que se registró la noche de 
este jueves en la comuna de Lo 
Barnechea, hecho protagonizado 
por menores de edad, quienes esca-
paron con dos vehículos avaluados 
en 82 millones de pesos.

Los robos se registraron alre-
dedor de las 22:00 horas en una 
estación Shell, ubicada en camino 
Los Trapenses, hasta donde llegó un 
grupo de delincuentes armados a 

bordo de un vehículo.
En el lugar los antisociales 

amenazaron a una mujer de 56 
años y a un hombre de 18, mien-
tras cargaban combustible. Este 
último intentó escapar, por lo cual 
los delincuentes lo golpearon con 
las empuñaduras de sus armas de 
fuego.

Bernardo, con heridas cortantes 
en tórax y cuello, que le provoca-
ron la muerte.

Tras la denuncia, efectivos de 
Carabineros se trasladaron al sitio 
del suceso, en el pasaje Mallorca, 
donde lograron identificar al 
sospechoso gracias a las decla-
raciones de testigos presencia-
les, por lo cual se trasladaron a su 
domicilio.

En dicho inmueble, con la au-
torización de la dueña de casa –la 
madre del sospechoso– ingresa-
ron al inmueble y detuvieron al 
sujeto, quien cuenta con ante-
cedentes penales por amenazas, 
hurto, lesiones y desacato, aunque 
sin órdenes vigentes.

Todos los antecedentes fueron 
entregados al Ministerio Público, 
que determinó que la investiga-
ción siga a cargo de la Brigada de 
Homicidios de la PDI.

Carabineros detuvo a un sujeto 
de 28 años, de nacionalidad chi-
lena, imputado por el homicidio 
de un hombre de la misma edad, 

también chileno, registrado en las 
últimas horas El Bosque, tras una 
riña registrada en plena vía pública.

De acuerdo a los antecedentes 

policiales, el crimen quedó al des-
cubierto luego de que la víctima 
ingresó a las 2:00 horas de este 
viernes, al Hospital El Pino de San 

Detienen al presunto autor de un homicidio 
registrado tras una riña en El Bosque

Crimen quedó al 
descubierto luego que 
la víctima ingresara 
al Hospital El Pino de 
San Bernardo, con 
heridas cortantes en 
tórax y cuello, que le 
provocaron la muerte.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Familia hizo uso de un 
grupo generador al 
interior del domicilio 
tras quedar sin energía 
eléctrica, lo que generó 
que ambos niños inhalaran 
el humo de la máquina.

Viernes 21 de junio

Los robos se registraron 
alrededor de las 22:00 
horas en una estación 
Shell, ubicada en camino 
Los Trapenses, hasta 
donde llegó un grupo de 
delincuentes armados a 
bordo de un auto.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-al-presunto-autor-de-un-homicidio-registrado-tras-una-rina-en
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H a costado US$230 
millones, más otros 
US$22 millones para 
repararlo.

Pero, desde que se pusiera en 
marcha hace un mes, el costoso 
muelle flotante construido por el 
ejército de Estados Unidos en Gaza 
apenas ha logrado entregar 3.500 
toneladas de ayuda humanitaria.

Esto es el equivalente a unos 
120 camiones, una cifra que palide-
ce ante los cerca de 500 camiones 
de ayuda que entraban diariamen-
te en la Franja de Gaza antes de la 
guerra, según la ONU.

El "corredor marítimo humani-
tario" que anunció el presidente de 
EE.UU., Joe Biden, a bombo y platillo 
el pasado marzo y que se puso en 
funcionamiento el 17 de mayo ha 
sido un fracaso, denuncian las or-
ganizaciones de ayuda humanita-
ria, que ya advirtieron desde el prin-
cipio de que la mejor forma para 
hacer llegar la muy necesitada ayu-
da era por los tres pasos terrestres 
que comunican Gaza con el exterior.

El muelle, que fue bautizado 
como "Tridente", consta de una 
plataforma y un pasillo flotantes 
que se anclan a la playa y permiten 
desembarcar ayuda humanitaria 
que llega en barcos desde Chipre y 
trasladarla con camiones hasta la 
costa.

Sin embargo, el muelle ha estado 
marcado por la polémica y por los 
infortunios desde el principio.

Al día siguiente de que empeza-
ra a estar operativo, el Programa 
Mundial de Alimentos (PMA) tuvo 

que suspender el desembarco de la 
ayuda porque los camiones fueron 
asaltados por miles de palestinos, 
que se llevaron parte del cargamen-
to.

La ONU lleva meses advirtiendo 
de la grave crisis alimentaria que 
se vive en Gaza, que sufre ya más 
de 8 meses de guerra, en la que han 
muerto más de 37.000 personas.

Una parte significativa de la po-
blación vive, además, "condiciones 
catastróficas de hambruna", se-
gún ha denunciado el director ge-
neral de la Organización Mundial 
de la Salud, Tedros Adhanom Ghe-
breyesus.

Unos 8.000 niños menores de 
5 años han sido diagnosticados 
con malnutrición aguda, según la 
OMS, y se han registrado al menos 
32 muertes por hambre.

Israel impuso un férreo blo-
queo de la Franja de Gaza tras el 
ataque de Hamás del pasado 7 de 
octubre, en el que murieron unos 
1.200 israelíes y más de 240 fueron 
tomados como rehenes.

El gobierno liderado por Benja-

mín Netanyahu ha permitido con 
cuentagotas la entrada de ali-
mentos, agua, combustible y me-
dicinas por los pasos fronterizos 
de Rafah, que comunica con Egipto, 
y el de Kerem Shalom, al sur de la 
Franja.

Se trata de una ayuda que no es 
suficiente para paliar la escasez 
de todo que se vive en Gaza.

El muelle temporal debía poder 
dar salida a 90 camiones diarios 
en una primera fase y hasta 150 
cuando estuviera completamente 
operativo.

Sin embargo, apenas 15 camio-
nes llegaron en los dos primeros 
días, según el PMA. En las siguien-
tes tres jornadas no recibieron 
nada.

Una semana después de poner 
en marcha el muelle flotante, un 
temporal lo destrozó e hizo en-
callar a cuatro embarcaciones 
del ejército de EE.UU., por lo que los 
desembarcos se suspendieron.

Repararlo costó US$22 mi-
llones y se reabrió el pasado 8 de 
junio. Sin embargo, menos de una 
semana después tuvo que volver a 
ser desanclado y llevado al puer-
to de Asdod, en Israel, para prote-
gerlo de un nuevo temporal, según 
el propio ejército estadounidense.

El New York Times calcula que el 
muelle ha estado operativo ape-
nas 10 días.

En todo este tiempo se han lo-
grado descargar 3.500 toneladas 
de ayuda, según detalló el secreta-
rio de prensa del Pentágono, el ge-
neral Pat Ryder. Si un contenedor de 

40 pies, el más habitual, suele llevar 
una carga de unas 29 toneladas, 
podría calcularse que en un mes 
han llegado por esta vía poco más 
de 120 contenedores de ayuda.

"TEATRO HUMANITARIO"
"El muelle es teatro humanita-

rio. Se trata más de óptica política 
que de sustancia humanitaria", 
criticó en X (antigua Twitter) Jere-
my Konyndyk, presidente de la or-
ganización Refugees International, 
cuando la instalación se puso en 
marcha.

Un mes después, las críticas si-
guen arreciando.

"El muelle temporal construido 
por el ejército de Estados Unidos en 
la costa de Gaza ha demostrado ser 
un rotundo fiasco en términos de 
asistencia a los civiles más vulne-
rables", escribió en las páginas de 
Le Monde el historiador y profesor 
de Sciences Po, Jean-Pierre Filiu.

El analista recodaba que la via-
bilidad del proyecto había gene-
rado serias dudas no solo entre los 
especialistas en el campo de la lo-
gística humanitaria sino dentro del 
propio gobierno estadounidense, y 
que la postura de las organizacio-
nes humanitarias siempre fue que 
"sólo el desbloqueo por parte de 
Israel del acceso terrestre a Gaza 
puede detener la propagación del 
hambre y las epidemias en una 
población que se encuentra, literal-
mente, en las últimas".

Desde su construcción, el muelle 
ha despertado asimismo el recelo 
de muchos palestinos.

En las redes sociales se han pro-
pagado teorías de conspiración 
sobre si el muelle flotante forma 
parte de la operación militar is-
raelí que se inició en represalia por 
el ataque de Hamás del 7 de octu-
bre.

Muchos vieron en la iniciativa 
unav colaboración militar de EE.UU. 
con Israel, y un evento el pasado 8 
de junio añadió más leña al fuego 
de la conspiración.

Ese día, una operación militar 
israelí para liberar a 4 rehenes en 
manos de Hamás mató a más de 
270 palestinos que se encontraban 
en los alrededores del edificio en el 
que estaban escondidos los secues-
trados.

El "fiasco" del muelle humanitario 
de US$230 millones construido por 
EE.UU. en Gaza y que apenas funciona

El "corredor marítimo 
humanitario" que 
anunció el presidente 
de EE.UU., Joe Biden, 
a bombo y platillo el 
pasado marzo y que se 
puso en funcionamiento 
el 17 de mayo ha sido un 
fracaso, denuncian las 
organizaciones de ayuda 
humanitaria.

Viernes 21 de junio

LEE LA NOTA COMPLETA 
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47 personas han fallecido en India 
por consumir alcohol de fabricación 
casera

la madre de uno de los fallecidos 
como «arrack», destilada a través 
del coco o la caña de azúcar fer-
mentada, típica de varios países del 
sureste asiático.

E l balance de fallecidos 
a causa del consumo de 
alcohol adulterado de 
fabricación casera en 

una localidad del estado indio de 
Tamil Nadu, en el sur del país, ha 
aumentado a 47, según confirma-
ron este viernes las autoridades del 
país asiático.

El director de Educación Médica 
de Tamil Nadu, J. Sangumani, ma-
nifestó que hasta la fecha se han 
confirmado 47 fallecidos por el 
incidente en la localidad de Ka-
llakurichi, mientras que las auto-
ridades confirmaron la entrega de 
compensaciones a las familias de 
los afectados, según consigna la 
cadena de televisión India TV.

La policía detuvo a tres perso-
nas, entre ellas un supuesto im-
plicado en el contrabando de esta 
bebida alcohólica, identificada por 

Cientos de personas –en su ma-
yoría de bajos recursos– mueren 
cada año en India por consumir 
alcohol adulterado, más barato 
que el producido comercialmente, 

pero que suele provocar intoxica-
ciones, lo que ha llevado a las auto-
ridades ejecuten diversas operacio-
nes para intentar desarticular estas 
redes de producción y contrabando.

La policía de este país asiático 
detuvo a tres personas, entre 
ellas un supuesto implicado 
en el contrabando de la bebida 
alcohólica destilada llamada 
«arrack».

Viernes 21 de junio
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Así y todo, advirtieron que "si el 

Trabzonspor hace una oferta que 

supere la valoración del centro-
campista, no tendrán más reme-
dio que aceptarla".

En medio de su participación en 
Copa América junto a la Selección 
chilena, el mediocampista Marceli-
no Núñez estaría viviendo sema-
nas claves para dilucidar su futuro.

Es que durante los últimos días, 
el nombre del formado en Univer-
sidad Católica ha estado vinculado 
al Trabzonspor, elenco turco que lo 
tendría como prioridad dentro del 
mercado de fichajes.

De hecho, de acuerdo con el por-
tal FootballFancast, el conjunto 
otomano ya presentó una oferta 
por el futbolista del Norwich City, 
quien está valorado en 4 millones 
de libras.

Desde el citado medio puntuali-
zaron que la tarea no será sencilla 
para los tigres, ya que la dirigencia 

del equipo auriverde no tendría 
presión en vender al volante, 
quien tiene contrato vigente hasta 

choque contra Universidad de Chile.
El presidente del SAU, Guillermo 

Lee, conversó con el citado medio y 
declaró que “estamos manejando 
la opción del Estadio Santa Laura 
y el Estadio Nicolás Chahuán de 
La Calera. En las próximas horas 
daremos a conocer esto”.

Y en sus redes sociales, el club 
sanantonino manifestó que "la-
mentamos informar que el duelo 
por Copa Chile ante el Club Univer-
sidad de Chile fue reprogramado 
para el día miércoles a las 19:00 
horas en un estadio que confirma-
remos en las próximas horas".

"Una decisión que nos sor-
prende, dado que contábamos 
con todas las autorizaciones para 
desarrollar el compromiso en el 
principal recinto deportivo del país. 
Es una medida que va más allá de 
nuestro alcance", agregaron.

Finalmente, informaron que "es-
tamos haciendo todos los esfuerzos 
para encontrar un estadio que 
pueda brindarle las mejores co-
modidades a quienes nos acom-
pañen en este histórico enfrenta-
miento".

La Asociación Nacional de Fútbol 
Profesional (ANFP) reprogramó el 
partido que disputarán San An-
tonio Unido contra Universidad de 

Chile por Copa Chile.
El duelo por los cuartos de final 

de la fase regional de la competi-
ción tampoco se jugará en el esta-

dio Nacional.
El encuentro se iba a llevar a cabo 

el lunes 24 en el reducto de Ñuñoa, 
no obstante, el ente rector del fútbol 
chileno lo reprogramó para el miér-
coles 26 a las 19:00 horas, en un 
estadio por confirmar.

Según consigna radio ADN, el 
motivo tiene que ver con el artículo 
20 del reglamento de la Copa Chi-
le, el cual explica que, a excepción 
de los clubes ANFA, un equipo no 
puede jugar de local en el mismo 
estadio que su rival tiene inscrito 
para ejercer su localía.

Esto solo es permitido para los 
clubes del fútbol amateur, como 
fueron los casos de Colegio Quillón 
y Municipal Puente Alto, quienes 
respectivamente hicieron de local 
en el Monumental para enfrentar 
a Colo-Colo y en el Nacional para el 

Partido entre San Antonio Unido contra U. de 
Chile fue reprogramado y no se disputará en el 
Estadio Nacional

Marcelino Núñez podría continuar su carrera en el 
Trabzonspor de Turquía

El conjunto otomano ya 
presentó una oferta por el 
futbolista perteneciente al 
Norwich City de Inglaterra, 
quien está valorado en 4 
millones de libras.

El encuentro se iba a llevar 
a cabo el lunes 24 en el 
reducto de Ñuñoa, no 
obstante, el ente rector del 
fútbol chileno lo reprogramó.

Viernes 21 de junio
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gunda fecha del Campeonato Na-
cional 2024, partido donde se im-
puso por 1-0 al conjunto de Macul.
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bre su renovación en el Cacique: 
"No he conversado para exten-
der el vínculo. Durante la semana 

hablaré con Aníbal Mosa para ver 
qué es lo mejor para todos".

Desde hace unas semanas que 
se ha puesto en duda la conti-
nuidad de Carlos Palacios en Co-
lo-Colo- de cara a la segunda parte 
de la temporada 2024.

Tras la goleada del "Cacique" por 
6-0 ante Colegio Quillón, por los oc-
tavos de final de la fase regional de 
Copa Chile, el volante volvió a sem-
brar incertidumbre.

"No depende de mí la verdad. 
Siempre he dicho que sea lo mejor 
para todos y vamos a ver qué se da, 
pero por ahora estoy acá y estoy 
enfocado acá", expresó "La Joya" 
en zona mixta del estadio Monu-
mental.

Consultado sobre la chance de 
partir a Boca Juniors, club que ya 
intentó ficharlo a comienzos de 
temporada, sostuvo: "Que pase lo 
que tenga que pasar y que se dé lo 

que se tenga que dar".
Por último, Palacios reconoció 

que aún no hay nada concreto so-

Con la goleada ante Colegio Qui-
llón, Colo-Colo selló su paso a los 
cuartos de final de la fase regional 
de la Copa Chile 2024, certamen 
donde defiende el título.

Ahora se enfrentarán a O'Hig-
gins, que viene de eliminar a Lauta-
ro de Buin.

El partido de ida se disputará 
este domingo 23 de junio, a las 
17:30 horas, en el estadio El Tenien-
te de Rancagua.

Para ese cotejo, el conjunto ce-
leste tomó una drástica decisión, 
pues este viernes anunció que no 
recibirá a hinchas albos.

"Informamos que por disposi-
ción de las autoridades locales, 
para el partido de este domingo 
en el estadio El Teniente de Ran-
cagua no habrá venta de entra-
das para el público visitante, y en 
consecuencia, no se admitirá el 
ingreso al recinto a público con la 
camiseta de Colo-Colo", publicó el 
elenco de la Sexta Región a través 

de un comunicado en sus redes so-
ciales.

Consignar que el elenco ranca-

güino ya tomó esta misma determi-
nación en febrero pasado, cuando 
fue local ante los albos por la se-

O'Higgins recibirá en Rancagua a Colo-Colo 
por Copa Chile sin hinchada visitante

El jugador reveló que 
en los próximos días 
conversará con Aníbal 
Mosa para saber qué 
es lo que va a pasar 
con su futuro en el 
"Cacique".

Carlos Palacios pone en duda su continuidad en Colo-Colo: 
"Que pase lo que tenga que pasar"

El partido se disputará 
este domingo 23, a las 
17:30 horas, en el estadio 
El Teniente.

Viernes 21 de junio
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Una ola de especulaciones le-
vantó el comediante Diego Urrutia 
a raíz de una serie de fotografías 
que compartió en sus redes socia-
les.

Esto, porque se le ve acompaña-
do con Carla Jara, en romántica 
actitud.

De hecho, ambos aparecen be-
sándose, mientras de fondo acom-
pañan las imágenes con música de 
Trueno y su canción «Real Gangsta 
Love».

Una usuaria de TikTok le pidió al 
humorista que "ojalá fuera real", 
a lo que el triunfador en el Festival 
de Viña 2023 le respondió diciendo 
que "lo mismo pido".

"Soy más fiel al menos", tam-
bién dijo, cuando se le comparó con 
Francisco Kaminski, el ex esposo de 
Carla Jara, quien le fue infiel con 
Camila Andrade.
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¿Hay romance? Diego Urrutia 
compartió románticas fotografías 
junto a Carla Jara

Por otro lado, Yamila afirmó que 
tuvo conversaciones con el canal 
donde insistió en que la incluyeran 
en algún proyecto. "Varias veces en 
mis reuniones lo planteaba, decía 
‘pónganme’, a pesar de que el año 
anterior yo hice mucho, eran de-
safíos constantes".

“Soy trabajadora, entonces para 
mí era raro estar en mi casa y que 
me pagaran un sueldo, pero tam-
bién entendía que no había posi-

bilidad de tener más proyectos en 
estos momentos”, sostuvo.

Finalmente, declaró que “cre-
cí en dos años un montón, tanto 
profesional como personalmente. 
Además, cuando pasé por momen-
tos súper difíciles a nivel personal, 
fueron increíbles conmigo, cuan-
do apenas me separé, me dijeron 
‘¿qué hacemos, qué quieres de-
cir?’”.

Ha pasado casi un mes desde 
que Yamila Reyna dejó de trabajar 
en Televisión Nacional (TVN), luego 
de un año y medio en el canal.

A través de un comunicado, la 
señal informó que “la decisión res-
ponde a que no hay proyectos en 
los que pudiera participar”.

Por su parte, la comunicadora 
en su cuenta de Instagram escribió 
“me voy con el corazón lleno de 
agradecimiento, cariño y apren-
dizaje luego de un año y medio en 
este canal, al que le tengo un gran 
amor, ya que me vio nacer en esta 
carrera, y siempre me ha dado mu-
chos desafíos”.

Y la nacida en Argentina volvió a 
tocar el tema en conversación con 
Eva Gómez en el programa «ForE-
va», de radio Agricultura.

En la ocasión, contó que su sali-
da se debió a los cambios que ocu-

rrieron en TVN.
“Entró una dirección nueva. 

Cuando entran nuevas direccio-
nes, cambian los gustos también, 
es parte de este trabajo. Es como el 
mundo del deporte, cuando cam-
bian los directores, cambian los 
equipos”, indicó.

Agregó que “la decisión la to-
maron ellos, pero yo lo había 
planteado. Habíamos tenido unas 
conversaciones antes, yo no esta-
ba cómoda. Quizás dirán ‘ay ya’, 
pero yo no estoy acostumbrada a 
estar en mi casa y que me paguen 
un sueldo”.

Yamila Reyna revela los 
verdaderos motivos de su 
inesperada salida de TVN: "Yo no 
estaba cómoda..."

A fines de mayo, la nacida 
en Argentina informó que 
dejaba de trabajar en el ca-
nal luego de un año y medio.
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De hecho, ambos 
aparecen besándose, 
mientras de fondo 
acompañan las imágenes 
con música de Trueno y 
su canción «Real Gangsta 
Love».
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También expuso que "le llega 
mucho cariño y me hace sentir 
que elegí a una buena persona 
como compañera de vida. Creo 
que es lo más importante".

"Nosotros, además de ser pare-
ja, somos compañeros en muchas 
cosas. Estamos construyendo una 
vida juntos  y sentir que él recibe 
cariño, es también una caricia al 
alma para mí porque sabes que 
estás con la persona correcta", 
sentenció.

La argentina Melina Noto se re-
firió a la participación de su pareja, 
Pangal Andrade, en el reality de 
Canal 13, «¿Ganar o Servir?», donde 
es capitán de uno de los equipos.

Y es que el chico reality ha ha-
blado varias veces acerca de la rela-
ción que tiene con la comunicadora, 
de quien ha dicho que está enamo-
rado y que es la chica de sus sueños.

Sobre estas palabras, Noto se-
ñaló a Publimetro que "yo creo que 
está haciendo buenos puntos", 

para luego largarse a reír.
De igual forma, sostuvo que "de-

finitivamente estoy muy orgullo-
sa de su participación en muchos 
aspectos, como por ejemplo en 
cómo cuida a sus compañeros y 
en que es una especie de amigo 
de toda la casa".

Junto a confirmar que el ingre-
so de Pangal a un nuevo reality se 
convirtió en "un desafío" para am-

bos, sí sostuvo que "son pocas las 
parejadas en la historia que han 
sobrevivido en un reality y espero 
que sea nuestro caso".

“Con este proyecto nacen du-
das y piensas que puede terminar 
la relación, sin embargo, creo que 
se ha portado increíble, que ha 
hecho una participación muy lin-
da y ojalá que salga pronto”, agre-
gó la trasandina.

Melina Noto y relación con Pangal: "Elegí a una 
buena persona como compañera de vida"

La comunicadora argentina señaló sobre el rol de su pareja 
en el reality de Canal 13 que "definitivamente estoy muy 
orgullosa de su participación en muchos aspectos".

te este programa era conducido en 
Canal 13 por Sergio Lagos y entre 
sus jurados estaban el fallecido 
Gustavo Sánchez, además de Ni-

cole y Antonio Vodanovic, entre 
otros que también circularon por el 
espacio.

Emitido originalmente entre 2011 
y 2014 en Canal 13, el programa «Mi 
nombre es» ahora será parte de la 
parrilla programática de Televisión 
Nacional (TVN).

De hecho, la estación pública ya 
dio inicio al casting digital para 
que nuevos concursantes se sumen 
al espacio que irá en horario estelar.

TVN comenzó a publicitar el 
nuevo programa con sus propios 
rostros, donde figuras como Daniel 
Fuenzalida y Carla Jara hacen un 
llamado a sumarse al casting.

De momento, lo que se sabe es 
que el programa estará dirigido 

a personas mayores de 15 años y 
que tengan un parecido con algún 
artista nacional o internacional.

Cabe recordar que originalmen-

«Mi nombre es» regresa a las pantallas chilenas de la mano de TVN: 
comenzó el casting

La estación comenzó a pu-
blicitar el nuevo programa 
con sus propios rostros, 
donde figuras como 
Daniel Fuenzalida y Carla 
Jara hacen un llamado a 
sumarse al casting.
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